

五峡の子

学校だより 2月号
荒川区立第五峡田小学校
校長 出井 玲子
令和2年2月3日(月)
TEL 3 8 9 2 - 9 5 1 5
五峡小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

夢をもって挑戦すること

～東京2020オリンピック・パラリンピックに向けて～

校長 出井玲子

「東京2020オリンピック・パラリンピック」が近づいてきました。

先月は、さながら「オリ・パラ」月間でした。1月11日(土)授業公開日のボッチャ教室(4年生)は、荒川区スポーツ振興課の企画で、スポーツ推進委員の皆様にご指導をいただいて実施できました。ボッチャは、イタリア語のボールを意味する言葉に由来し、障害のある方のために考案されたパラリンピックの正式種目です。ジャックボールという白いボールに、赤と青のボールをいかに近づけるかを競います。4年生は、繰り返し練習し、だんだんコツをつかんで上手く投げたり、相手ボールを押し出したりしていました。折しもボッチャのエース広瀬隆喜選手が、これまで障害のある方にはタブー視されていた「筋トレ」による肉体改造を図り、パラリンピックへの出場切符を得たというニュースが流れた日でした。

1月21日(火)は、「ハートフルコンサート」(1、2、3年生)。視覚に障害がある方々による音楽ユニット「スターシーズ」のコンサートと「スーホの白い馬」の読み聞かせでした。子供たちは、アルトサクソやピアノ演奏、読み聞かせに聞き入りました。質問コーナーでの「どうして、見えないのにピアノが弾けるのですか。」の答えは、「弾けるようになりたい!」と思って何度も何度も練習したらできるようになったよ。」でした。点字の楽譜もあるそうですが、今回の演奏者の方は耳で聴いて練習を重ねたそうです。

最後1月31日(金)は、パラ陸上選手の高田裕士さん・千明さんご夫妻にお越しいただきました。千明選手は、視覚に障害があり、全盲クラスで走り幅跳びや100m走でご活躍です。リオ・パラリンピック出場、2017年パラ陸上世界選手権幅跳び銀メダル、2018アジアパラ競技大会幅跳び銀メダルなど様々な実績がある中、この度、昨年11月のパラ陸上世界陸上選手権大会(ドバイ)で走り幅跳び4位(日本新記録)となられ、100m走も含めて、東京2020オリンピック・パラリンピックへの出場が内定しています。ご主人の裕士選手は、聴覚に障害があり、デフリンピック(聴覚障害者のオリンピック)日本代表です。ご専門は400mハードルで日本記録保持者です。

当日は、2校時に、全校児童にお話をいただいた後、3校時に5年生、4校時に6年生にそれぞれ「視覚に障害のある方の短距離走」を体験させていただきました。子供たちは二人一組になり、一人がアイマスクをし、もう一人は伴走者となります。「絆」と呼ばれる30cmのロープが二人をつなぎ一緒に走ります。互いに交替して両方の立場を体験しました。「さて、一歩目は両者どちらの足を出したらよいのか?」など様々なご指導をいただき、考え、練習しました。子供たちが走り出すまでにずいぶん時間がかかりました。ある5年生は「二人で早く走るには練習が必要だとよく分かりました。」と話していました。他にも「パラの応援の際は、音を立てない。拍手でさえ決められたタイミングです。」など、様々なことを教えていただきました。ご講演での「①自分の思ったことは、よく考えて声に出して発言すること ②夢を実現するためには、練習や習慣など小さなことをコツコツと積み上げることが大切」という千明選手の言葉を子供たちはじっくりと聞いていました。ご指導のお礼とともに、東京2020大会でのご活躍をお祈りし、会を終えました。

3回の体験学習は、オリンピック・パラリンピック教育の観点のみならず、子供たちにとって、さらに、私達大人にとっても貴重な学びの機会になりました。

お忙しい中、お越しいただいた皆様に改めてお礼を申し上げます。



学校行事等の予定（2月）

1	土	
2	日	
3	月	読書月間始 全校朝会 委員会 保健指導 3組歯磨き週間始
4	火	地域ボランティア（6年）
5	水	体育朝会
6	木	
7	金	新入学児童保護者会（体育館） 4年油リサイクル授業 3組歯磨き週間終
8	土	授業公開日 道徳授業地区公開講座 1年学年発表集会
9	日	峡田地区PTA講演会
10	月	全校朝会 安全指導 クラブ⑩（3年見学）
11	火	建国記念の日
12	水	お楽しみ集会
13	木	なかよし班清掃
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会 クラブ⑩（クラブ最終）
18	火	ブックバイキング
19	水	体育朝会 幼保小中交流会
20	木	
21	金	
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	1～3年保護者会（14：45）
26	水	音楽朝会 4～6年保護者会（14：45）
27	木	6年生を送る会 お別れ給食会
28	金	読書月間終 お別れスポーツ大会
29	土	

2月に入り、一年間のまとめをする時期になりました。

なかよし班活動

1年生から6年生までのたてわり班で、清掃や遊び、五峡えんにちなどの活動をしてきました。また1年と6年、2年と4年、3年と5年のペアでのお手紙のやりとりなどもしてきました。2月27日（水）の6年生を送る会、お別れ給食で、一年間の活動が終了となります。6年生を送る会に向けて、それぞれの学年で会場準備をしたり、5年生が中心となって給食会の計画を立てたりしてきました。これまで中心となって学校を支えてくれた6年生の卒業を、感謝の気持ちをもってお祝いし、一人一人が次への学年へ期待をもてるように、取り組んでいきます。

クラブ・委員会活動

五峡小では、9つの委員会（代表・保健・給食・図書・放送・運動・集会・美化・広報）、9つのクラブ（球技・卓球・運動・パソコン・手芸料理・図工・科学・音楽・伝統文化）があります。それぞれ創意工夫して活動を行っています。広報委員会では、各学年の活動を写真や文章でまとめ、西門玄関前の掲示を取り組んでいます。給食委員会では、給食アンケートを行い、リクエスト給食の準備をしています。集会委員会では、お楽しみ集会に向けて、全校児童が楽しめる会を企画しています。

クラブ活動も17日（月）で最終になります。10日（月）は、3年生がクラブ見学を行い、クラブ活動について知り、来年のクラブ決定への参考にします。

学力向上のための調査（1年）及び i-check（全学年）の個人票

12月6日（木）に行った、「区学力向上のための調査（1年）」及び「i-check（全学年）」の個人票を2月25日（火）に配布します。家庭学習や日常生活にお役立て下さい。

「i-check」とは、日々の生活を見直し、勉強やスポーツに思いきり自分の力を発揮できるよう、役立ててもらおうためのアンケート調査です。是非ご家族でご覧ください。

指導の重点「友達と助け合って生活しよう」

生活指導主任

友達のためを思って「してあげたこと」は、必ず相手に届きます。そして、その「してあげたこと」は必ず自分に返ってきます。自分のことだけでなく、友達がうれしく思う姿を想像しながら生活の仕方を考えていきましょう。



※2月のあいさつ隊は5年生です。お手本となるあいさつを期待しています。

※学校生活に関係ないもの（バレンタインチョコも含む）を持って登校しないように、ご家庭でも十分お声かけください。

※カイロの持ち込みは禁止です。

※朝遊びは7:45~8:15です。なお、雨天時の朝遊びはありませんので、8:15~25の間に登校させてください。ご協力お願いいたします。

※週の頭に「上ばき」を持ってくるように、学校全体で取り組んでいます。忘れた児童には上ばきを貸し出しています。今週でこの取り組みは3週目に入り、上ばきを持って登校しよう意識する児童が増え始めました。一方、週末に持ち帰らない児童もいますので、ご家庭でのお声かけ等よろしくお願いいたします。

※手洗い・うがい・部屋の換気・マスクの着用を行ってください。なお、マスクについては、一堂に会する朝会や集会、校外学習などで着用させる場合があります。購入が難しい時期ではありますが、ご家庭でご準備できる場合は、ランドセルの中に毎日1~2枚はご用意ください。

表彰のご紹介

本校児童の表彰を紹介させていただきます。



◆第14回「あらかわ小論文コンテスト」 教育委員会賞受賞 5-2 女子児童1名

◆第12回「あらかわお弁当レシピコンテスト」 教育委員会賞受賞 2-1 女子児童1名

お二人は1月10日(金)に、ゆいの森あらかわで行われた区の合同表彰式で表彰されました。

◆荒川モラロジー研究所主催の第2回「家族のきずな」エッセイ

優秀賞 5-3 女子児童1名

佳作 5-1 女子児童1名 5-3 女子児童2名

◆令和元年度荒川区文化祭俳句展示会

特別賞 6-2 男子児童1名 佳作 3-2 女子児童1名



皆さん、おめでとうございます！